



Call für Abstracts: 4. Internationales Lawinensymposium Graz 5-6.11.2021

Die ZAMG und die Naturfreunde Österreich veranstalten im November 2021 (5-6.11.) das 4. Internationale Lawinensymposium in Graz mit öffentlichen Diskussionen, Workshops und Vorträgen. Bei diesem international besetzten Symposium werden der breiten Öffentlichkeit einerseits die aktuellen Ergebnisse der Schnee- und Lawinenforschung in Form von Vorträgen präsentiert und andererseits wird durch eine internationale Besetzung der Podiumsdiskussion eine länderübergreifende Zusammenarbeit im Bereich der Schnee- und Lawinenforschung gefördert.

Das wissenschaftliche Komitee lädt Interessierte zur Einreichung eines Abstracts als Bewerbung für einen Vortrag zu folgenden Themen ein:

- Lawinengefahr: Einzelhangbeurteilung
- Schutzmaßnahmen: Temporäre Lawinensicherung
- Auslösemechanismen: Schneebrett-, Lockerschnee und Gleitschneelawinen
- Graubereich Entscheidungsfindung
- Notfallmanagement und Notfallplanung
- Trends und Marktlücken zur Förderung von Sicherheit im Skitourensport
- Beiträge aus der Technikforschung für das Lawinenrisikomanagement

Richtlinien für ein kurzes Abstract

- Die maximale Textlänge beträgt 300 Wörter. Word Datei.
- Einreichung des Papers in deutscher oder englischer Sprache: bis 30.12.2020
- Einreichende Stelle: arnold.studeregger@zamg.ac.at
- Konferenzsprache: Deutsch und Englisch

Formatieren Sie die Zusammenfassung mit 2,5 cm Rändern, 12pt Times New Roman-Schrift und einem Zeilenabstand.

Um eindeutige Dateinamen sicherzustellen, sollte der Name der Word-Datei mit der Zusammenfassung

4internationalesLawinensymposium2021_AUTORENNAME_abstract.docx lauten.

Ein **erweiterter Abstract**, kann nach Annahme der Kurzfassung mit einer maximalen Länge von vier bis sechs A4-Seiten, einschließlich Text, Abbildungen, Tabellen und Referenzen, eingereicht werden. Einreichschluss: 01.03.2021

Für das Symposium akzeptierte Abstracts / erweiterte Abstracts sowie Poster Präsentationen werden in einem Tagungsband publiziert und an die TeilnehmerInnen des Symposiums verteilt.



Call for Abstracts: 4. International Avalanche Symposium Graz 5-6.11.2021

The ZAMG and Naturfreunde Austria are organizing the 4. International Avalanche Symposium in Graz in November 2021 (5-6.11.) including public discussions, workshops and oral presentations. Current results of snow and avalanche research will be presented to the general public. A top leveled panel discussion with international guests enhances cross national collaboration in the area of snow and avalanche research.

The scientific committee invites interested parties to submit abstracts related to the following topics:

- Avalanche danger: single slope assessment
- Protective measures: Temporary avalanche protection
- Release (trigger) mechanisms: snow slab, loose snow and gliding snow avalanches
- „Grey zone“ in decision making
- Emergency management and planning
- Trends and market gaps to promote safety in ski mountaineering
- Contributions from technology research for avalanche risk management

Short Abstract Guidelines

- The maximum text length is 300 words. Wordfile.
- Submission of the paper in German or in English: December 30th, 2020
- Submitting office: arnold.studeregger@zamg.ac.at

Conference language: German and Englisch

Format the summary with 2.5 cm margins, 12pt Times New Roman font and line spacing. To ensure clear file names, the name of the word file with the summary should be 4internationalesLawinensymposium2021_AUTHORNAME_abstract.docx

If your short abstract was accepted there is the possibility to submit an **extended abstract**: maximum length of four to six A4 pages, including text, illustrations, tables and references. Submission Deadline: 01.03.2021

Accepted Abstracts, extended Abstracts and poster presentations will be published in the conference proceeding and distributed at the conference.